
Título: Cuando todos buscan a Jesús

Pasaje: Marcos 1:21-39

Iglesia Piedra Angular | 29 de Mayo 2022

Idea central: 
Desde los demonios hasta los discípulos, todo el mundo tiene un plan con 
Jesús, pero el más importante es el que Él mismo tiene: predicar el 
evangelio.


Buenos días Iglesia.


Les doy un fuerte abrazo desde aquí a todos ustedes. 


Y hoy, el saludo es especial para nuestras madres. Si tienes una madre a tu 
lado voltea donde ella y dale una sonrisa y dile “gracias mamá”. Hoy 
quisimos dar un detalle a las madres en medio nuestro, 


Sabiendo que hay madres biológicas, aquellas que nos cargaron en sus 
vientres, 

Madres por adopción, que nos llevan en sus corazones, 

Y las madres espirituales, que nos sostienes en su espíritu y en oración.


Damos gracias a Dios por ustedes y oramos que hoy el Señor les regale un 
día especial. 


Y aun para aquellos que este es un día difícil, que Dios llene nuestros 
corazones con el gozo de saber que estamos rodeados de mujeres que 
nos aman y nos dan vida.


Pausa


Iglesia hoy tenemos un día completo por delante. Hoy, vamos a pasar 24 
horas con Jesús. Y Marcos nos va a presentar un día de ministerio activo, 
de sinagogas a casas a desiertos al silencio. Tenemos por delante una 
porción larga, así que si quisieras una Biblia te pido que levantes tu mano y 
nuestros anfitriones con gusto te hacen llegar una.
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Estamos en Marcos 1:21-39, p. 1018-19. Esta es la Palabra de Dios.


Marcos 1:21-39

Entraron* en Capernaúm; y enseguida, en el día de reposo, Jesús 
entró en la sinagoga y comenzó a enseñar. Y se admiraban de Su 
enseñanza; porque les enseñaba como quien tiene autoridad, y no 
como los escribas. 
En ese momento estaba en la sinagoga de ellos un hombre con un 
espíritu inmundo, el cual comenzó a gritar: «¿Qué tienes que ver con 
nosotros, Jesús de Nazaret? ¿Has venido a destruirnos? Yo sé quien 
Tú eres: el Santo de Dios ». Jesús lo reprendió, diciendo: «¡Cállate, y 
sal de él!». 
Entonces el espíritu inmundo, causándole convulsiones al hombre, 
gritó a gran voz y salió de él. Y todos se asombraron de tal manera 
que discutían entre sí, diciendo: «¿Qué es esto? ¡Una enseñanza nueva 
con autoridad! Él manda aun a los espíritus inmundos y le obedecen». 
Enseguida Su fama se extendió por todas partes, por toda la región 
alrededor de Galilea. 
Inmediatamente después de haber salido de la sinagoga, fueron a 
casa de Simón y Andrés, con Jacobo y Juan. La suegra de Simón 
estaba en cama con fiebre, y enseguida hablaron* a Jesús de ella. Él 
se le acercó, y tomándola de la mano la levantó, y la fiebre la dejó; y 
ella les servía. 
A la caída de la tarde, después de la puesta del sol, trajeron a Jesús 
todos los que estaban enfermos y los endemoniados. Toda la ciudad 
se había amontonado a la puerta. Y sanó a muchos que estaban 
enfermos de diversas enfermedades, y expulsó muchos demonios; y 
no dejaba hablar a los demonios, porque ellos sabían quién era Él. 
Levantándose muy de mañana, cuando todavía estaba oscuro, Jesús 
salió y fue a un lugar solitario, y allí oraba. Simón y sus compañeros 
salieron a buscar a Jesús. Lo encontraron y le dijeron*: «Todos te 
buscan».Jesús les respondió*: «Vamos a otro lugar, a los pueblos 
vecinos, para que Yo predique también allí, porque para eso he 
venido». Y fue por toda Galilea, predicando en sus sinagogas y 
expulsando demonios. 

 of 2 13



Lewis Caroll es un reconocido escritor Inglés del SXIX. Una de sus obras más 
conocidas aun por todos nosotros es la afamada Alicia en el País de las 
Maravillas. Allí, hay un intercambio que pudiera representar a cualquiera de 
nosotros en ciertos momentos de nuestra vida. Alicia está intercambiando con un 
Gato un poco tenebroso, y el intercambio lee de la siguiente manera: 

-"¿Podría decirme, por favor, qué camino debo tomar?, pregunta Alicia.

-Eso depende de a dónde quieras ir -respondió el Gato.

-Lo cierto es que no me importa demasiado a dónde... -dijo Alicia.

-Entonces tampoco importa demasiado en qué dirección vayas -contestó el 
Gato.

-... siempre que llegue a alguna parte -añadió Alicia tratando de explicarse.

-Oh, te aseguro que llegarás a alguna parte -dijo el Gato- si caminas lo 
suficiente".

Aquel que no sabe dónde va, cualquier camino le sirve. 

Y quién no se ha visto tentado a andar deambulando de una idea a otra, de un 
trabajo a otro, de una relación a otra, de una religión a otra, tratando de encontrar 
su propósito, su plan, su camino. 

Aquel que no sabe dónde va, cualquier camino le sirve. Lo que sea que 
funcione, que nos haga sentir bien, que traiga éxito… cualquier plan.

En el día de hoy nos vamos a encontrar con Uno que tenía total claridad de hacia 
dónde iba, y cuál sería el camino que lo llevaría ahí. A tal punto que ningún éxito, 
ni ninguna plataforma, ni ninguna oposición lo desviaría.

De hecho, que nadie estaba listo para Jesús. Ni siquiera sus discípulos, los que 
habían dejado todo para seguirle. Ni siquiera los demonios que tenían 
aterrorizados las aldeas.

Nadie estaba listo para lo que Jesús podía hacer. Todos querían algo con Él, 
todos tenían un plan con Él. Todos querían más de Él.
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Cuando el emperador hacía presencia, se notaba que los Mandarín no eran 
más que emisarios.

En el pasaje de hoy nos vamos a encontrar a Jesús en diferentes 
escenarios en un día muy ocupado. Él va a hacerle diferentes situaciones, 
a Él se le va a comparar con otro.  


Pero lo que va a quedar claro es que nadie estaba listo para Él. Ni siquiera 
sus discípulos, los que habían dejado todo para seguirle. Ni siquiera los 
demonios que tenían aterrorizados las aldeas.


Nadie estaba listo para lo que Jesús podía hacer. Todos querían algo con 
Él, todos tenían un plan con Él. Todos querían más de Él. 


Pantalla: 
Y esta es nuestra Idea Central: 


Desde los demonios hasta los discípulos, todo el mundo tiene un plan 
con Jesús, pero el más importante es el que Él mismo tiene: predicar 
el evangelio.


Así que, en la Mañana de hoy vamos a ver este pasaje en tres momentos:


• Primero vamos a ver a Jesús en la sinagoga, acompañado de demonios. 
(V. 21-28)


• Luego vamos a ver a Jesús en la ciudad, acompañado de las multitudes. 
(29-34)


• Y luego veamos a Jesús en la soledad, acompañado de sus 
pensamientos. (35-39)


1) Jesús en la sinagoga 
El v.21 inicia diciendo:

Entraron* en Capernaúm; y enseguida, en el día de reposo, Jesús 
entró en la sinagoga y comenzó a enseñar. Y se admiraban de Su 
enseñanza; porque les enseñaba como quien tiene autoridad, y no 
como los escribas. 
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Capernaúm, era una ciudad de cierta importancia, de buena ubicación en 
Galilea, y que además estaba lejos de la mirada de Herodes Antipas, quien 
había apresado a Juan el Bautista. En el próximo capítulo Marcos nos deja 
ver que Capernaúm se convirtió en la casa de Jesús, probablemente Jesús 
se mudó a la casa de Pedro en algún momento. 


De hecho, hoy tenemos con bastante certeza la ubicación de dónde 
ocurrieron estos hechos:


Pantalla IMAGEN CAPERNAÚM


Explicar un poco de la casa de Pedro, y de dónde estaba la sinagoga.


Una sinagoga era el lugar de asamblea de los judíos, el local donde se 
reunían a leer y exponer la Torá, las copias del Antiguo Testamento que 
tuvieran disponibles. Si bien habían un solo templo, en Jerusalén en Judea, 
eso tomaría unos tres o cuatro días caminando para llegar. Entonces los 
judíos se acostumbraban a reunir en sinagogas, en asambleas, y en cada 
ciudad donde hubieran más de 10 hombres judíos, había una sinagoga. En 
estas sinagogas cualquier maestro podía exponer la Torá, o sea que la 
enseñanza podía variar significativamente en calidad sábado a sábado.


Los más respetados por su enseñanza eran los escribas. Estos eran un 
grupo particular que se desarrolló principalmente después del Exilio del 
que nos habla Isaías y Jeremías, y venían en la línea de Esdras. Su labor 
era copiar y dictar el Antiguo Testamento, la torá, y ellos inclusive tenían 
lugares apartados en las sinagogas. Cuando caminaban en las calles la 
gente le hacía reverencia y se ponían de pie si llegaban y todo. 


O sea que ellos eran respetado. 


Pero el tiempo se ha cumplido y el reino de Dios se ha acercado. Cristo 
Jesús ahora está aquí. Jesús entró en la sinagoga, comenzó a enseñar, y la 
gente se quedó asombrada porque Él enseñaba como quien tiene 
autoridad. 
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Nota que el texto no enfatiza qué enseñaba Jesús. No lo sabemos. Ahora, 
cada vez que Marcos habla acerca de enseñanza, Marcos nos habla de 
que Jesús estaba apuntando a sí mismo. Jesús no era tímido, Jesús 
estaba centrado en el evangelio y en el centro del Evangelio estaba Jesús 
mismo. Así que sin duda Jesús estaba enseñando acerca de Jesús. 


Lo que el Texto sí nos deja claro es que Él enseñaba con total autoridad. 
Jesús sabía que en cualquier habitación que Él entrara Él era la persona 
más importante. La seguridad, el peso, el gravitas de las palabras de 
Jesús, de la persona de Jesús, era 

cautivante, 

energizante, 

impactante, 

impresionante, 

inigualable e 

indescriptible.


Jesús llegaba a un lugar y todo temblaba. A tal punto que el v.23 dice que 
“un espíritu inmundo comenzó a gritar 

«¿Qué tienes que ver con nosotros , Jesús de Nazaret? ¿Has venido a 
destruirnos? Yo sé quien Tú eres: el Santo de Dios ». 

¿Tú puedes imaginarte los gritos de un demonio? ¿En un salón mucho más 
pequeño que este? 


El Evangelio de Marcos nos está mostrando que la llegada del Hijo de Dios 
estaba afectando por completo el orden de la Creación. Así como cuando 
en un cuarto oscuro y tenebroso entra un rayo de luz y se muestran todos 
los roedores y los insectos, así la llegada de la Luz del Mundo agitó a los 
espíritus inmundos y desdichados de las tinieblas. 


Ahora, es tan interesante, mis amados, que en el Evangelio de Marcos los 
demonios cuando hablan siempre dicen la verdad acerca de Jesús. Ellos, 
como poderes sobrenaturales que no pertenecen al mundo terrenal sino al 
área cósmica, ellos reconocieron de inmediato la autoridad del Hijo de 
Dios.
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Los demonios reconocían lo que los hombres todavía no veían claramente: 
que el Jesús que estaba delante de ellos era la imagen del Dios que creó el 
universo, el Poderoso de Israel delante de quien los toda rodilla se 
postraría, incluyendo la rodilla de todo ángel y todo arcángel y todo 
demonio y de satanás y de la muerte misma.


La reacción del demonio dice mucho…

Si nosotros supiéramos el miedo que el mal le tiene a nuestro Señor 
tuviéramos menos miedo en la vida. El demonio tenía mejores ojos 
espirituales que nosotros muchas veces.


Este espíritu inmundo no podía callar delante de la autoridad del Santo de 
Dios, así que Jesús fue quién lo calló: v.25 “cállate y sal de Él”. Cuando la 
pureza de Jesús se encontró de frente con la inmundicia de este Espíritu 
fue un knockout de inmediato. Nota que no hubo teatralidad ni 
invocaciones ni inciensos ni conjuros. 


Cállate

Y 

Sal

De

Él


Cinco palabras, y la vida de ese pobre hombre poseído fue transformada 
para siempre, y las tinieblas salieron de esa sinagoga. 


Y dice el texto “todos se asombraron” (v.27) y el v.28 “su fama se 
extendió”. 


2) Es así como pasamos de la sinagoga a la ciudad, a la compañía de 
multitudes. 

El día no ha terminado, Jesús sale de la sinagoga con todo el mundo 
conmocionado con Él y uno se pregunta qué será lo próximo que va a 
pasar. Pues el texto nos dice:


El v.29 dice: 
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Inmediatamente después de haber salido de la sinagoga, fueron a 
casa de Simón y Andrés, con Jacobo y Juan. La suegra de Simón 
estaba en cama con fiebre, y enseguida hablaron* a Jesús de ella. 

Mira, al salir de esa sinagoga, ¡Claro que Pedro le contó de su suegra! O 
sea, después de ver la autoridad del Mesías, lo menos que harían los 
discípulos era contarle a Jesús que suegra estaba con fiebre. 


La verdad… este es un milagro humilde. Cuando tú lo comparas con lo 
que acaba de pasar, esto no tiene tanto impacto. Y más que ocurre en una 
casa, no en una plaza. Y una fiebre, no es algo que todo el mundo se iba a 
dar cuenta… 


Pero Jesús no es el Dios de las multitudes, Él es el Dios de las personas. 

Él no le importan “los hombres” a Él le importa cada hombre. 

Así que, Él sentarse a cuidar y sanar a la suegra de Pedro no era algo 
humillante para Él, era su amor por su discípulo y su misericordia por esta 
mujer lo que, con gusto, le llevó a lo que dice el v.31:


Él se le acercó, y tomándola de la mano la levantó, y la fiebre la dejó; y 
ella les servía. 

Nota otra vez que Él no necesito medicina, no necesitó encantamiento, no 
necesitó despojos ni hechizos. 


Jesús la tomó de su mano, la levantó, y la fiebre la dejó. Por su sola 
autoridad. Por su solo poder. Porque Él es el Santo Hijo de Dios. 


Oh, que el Señor se acerque a nosotros y nos tome de la mano y nos 
levante y nos sane. Él sigue siendo el Santo de Dios.


Y la respuesta de la suegra es la respuesta de cualquiera que ha sido 
sanado por Jesús: ella le servía y nosotros queremos servirle también.


Pausa 

Ya era para que se acabe el día, ¿cierto? Pero ni cerca. 
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A esta comunidad El Reino de Dios se le había acercado. 


Todo el mundo estaba boca abierta.


Y la gente quería más. 


Dice el v.32:


A la caída de la tarde, después de la puesta del sol, trajeron a Jesús 
todos los que estaban enfermos y los endemoniados. Toda la ciudad 
se había amontonado a la puerta. 

Es a la caída de la tarde porque este sigue siendo el mismo día, un día de 
reposo, y los judíos no trabajaban en día de reposo. Cargar un enfermo es 
algo que no podían hacer. Por eso esperan que “caiga la tarde”, o sea eso 
de las seis de la tarde.


Pero nota la cantidad “Toda la ciudad”. En capernaúm vivían no menos de 
1500 personas. Esos son MUCHAS personas. 


Y dice que estaban “a la puerta”. 


Bendita sea la puerta de Jesús donde caben todos los enfermos y los 
endemoniados y los dolidos y los cansados y los enfermos.


Y la misma misericordia que Jesús tuvo de la suegra de Pedro la tuvo de la 
multitud también, porque mira el v.34:


Y sanó a muchos que estaban enfermos de diversas enfermedades , y 
expulsó muchos demonios; y no dejaba hablar a los demonios, porque 
ellos sabían quién era Él. 

Hay algo en Jesús que cuando ve el dolor y el sufrimiento Él responde en 
misericordia y compasión. Constantemente Jesús estaba cercano a los 
sufrientes y los dolidos y los desdichados. O sea, ¿qué juntilla era esta? 
¿Un grupo de endemoniados y enfermos en una puerta tirado de noche? 
La juntilla donde estaba el Santo de Dios en el mismo centro sanando y 
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expulsando y trayendo el reino de Dios a la tierra, bendito sea nuestro 
Señor.


La ciudad completa quedó transformada. ¡Jesús había llegado!


Pausa:

Imagínate por un momento a los discípulos.


Ellos tenían que estar pensando: Oye yo pensaba que me había 
equivocado! Que no debí dejar mi negocito.


¡Pero mira, mira lo bien que nos está yendo! Acabamos de empezar y ya 
vamos súper! Multitudes, exorcismos, sanidades. Hasta me enfrié con la 
suegra.


Si este es el principio, dirán los discípulos, qué será lo que sigue!


¡Esto promete!


Y así pasamos a la tercera escena. De la ciudad a la soledad.


• 3) Y luego veamos a Jesús en la soledad, acompañado de sus 
pensamientos. (35-39) 

Levantándose muy de mañana, cuando todavía estaba oscuro, Jesús 
salió y fue a un lugar solitario, y allí oraba. 

No debe sorprendernos que Jesús nuestro Señor era un hombre de 
oración. Después de todo, Él es el hombre perfecto, el único 
perfectamente santo, perfectamente bueno. Aquel que todo lo hace bien, 
siempre. Y por eso la Biblia constantemente nos muestra que Jesús era un 
hombre de oración. 


Pues aquí, vemos que temprano en la mañana Jesús va a orar. Él se aparta 
de las multitudes, y se va a pasar tiempo con su Padre celestial. 


Qué ejemplo nos da Jesús aquí.
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Qué ejemplo para nosotros, que normalmente oramos más, quizás oramos 
solamente cuando estamos en gran necesidad. 

Pero nos encontramos aquí a Jesús orando en su momento de mayor 
éxito. 


También es interesante notar que Marcos solo nos habla de tres momentos 
de Jesús orando. Las tres ocasiones son momentos intensos, y las tres 
son en soledad, de noche. Y las tres son en momentos claves. Aquí, luego 
del éxito en Capernaúm, en Marcos 6, luego de alimentar a los 5,000, y en 
Getsemaní, antes de enfrentar la cruz. Es que Jesús sabía cuánto 
necesitaba alimentar su relación con Dios, para no perder de vista su 
misión como el Siervo Sufriente. 


PANTALLA 
Orígenes, Padre de la Iglesia del Siglo II, comentaba acerca del hábito de 
oración de Jesús:

Jesús oraba y no oraba en vano, ya que Él recibía lo que pedía en 
oración, no actuaría sin orar. Siendo este el caso, ¿quién de nosotros 
dejaría de orar?… (Juan) escribe que el Señor dijo que Él sabía que “tú 
siempre me oyes”. Eso nos muestra que el que ora siempre, siempre 
es escuchado”. 

Jesús nos está dando una lección, Jesús nos está mostrando Su corazón. 
Su interés no es en las multitudes, sino en su relación con Dios. Él no es un 
activista, Él no está detrás de las multitudes. Él ama las personas –vamos a 
hablar de eso la próxima semana–, pero su interés es en hacer la voluntad 
de Su Padre. 


Compara eso con el versículo 36. “Simón y sus compañeros salieron a 
buscar a Jesús. Lo encontraron y le dijeron*: «Todos te buscan».:


Este “todos te buscan” no es como que te están buscando un poquito. A 
Jesús lo estaban cazando. Los discípulos, liderados por Pedro, se 
levantaron temprano para seguir con su cruzada de sanidad y milagros y 
de pronto no encuentran a su Gallina de los huevos de oro, al Unicornio de 
colores, al mago de los trucos asombrosos.
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Los discípulos estaban buscando de controlar y utilizar a Jesús para sus 
propios medios. No es que sean villanos, uno lo puede entender. ¿Quién 
no quisiera más de esto que experimentaron el día anterior? ¿Ese high de 
ser necesitados? ¿De ver sanidades? ¿De tener multitudes? ¡Cualquiera 
quiere más de eso! Pero Marcos nos deja ver aquí muy claramente que 
este deseo no viene de Dios.


Un amigo me recordaba esta semana de una cita de uno de mis autores 
favoritos, que yo creo que captura mucho del peligro que los discípulos 
estaban enfrentando aquí. Mira cómo lo decía el pastor Eugene Peterson:


“Hay tres maneras en las que los seres humanos tratan de encontrar 
trascendencia fuera de Dios revelado en Jesús: a través del éxtasis del 
alcohol y las drogas, el éxtasis del sexo recreativo, a través del éxito de las 
multitudes. Los líderes de las iglesias frecuentemente advierten acerca de 
las drogas y el sexo pero, al menos en Estados Unidos, casi nunca 
advierten en contra de las multitudes. Probablemente porque reciben tanto 
beneficio en su ego de las multitudes. Las multitudes son un peligro mucho 
mayor que la bebida o el sexo”. 


¿Tú puedes creer que los discípulos querían usar a Jesús? Ese es el high, 
el éxtasis de las multitudes alimentando la Banalidad del momento. 


¿La respuesta del maestro?


Mark 1:38

Jesús les respondió*: «Vamos a otro lugar, a los pueblos vecinos, para 
que Yo predique también allí, porque para eso he venido». 

A lo largo de nuestra lectura nos hemos encontrado varias veces con que 
Jesús no quería que los demonios hablaran de él. ¿Lo has notado?


Porque ahora, cuando los discípulos querían usarlo a Jesús, Él responde 
que él vino a Predicar. O sea que Él sí quería darse a conocer. Y sabemos 
que los demonios hablaban verdad de Él. 
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¿Por qué Él los callaba? ¿Por qué Jesús les hacía hacer silencio?


Una respuesta sencilla sería que los demonios hacían mucho ruído. Y el 
estar diciendo “Él es el Mesías” podía traer problemas con las autoridades 
romanas. Pero eso es muy terrenal. 


Otra respuesta, muy importante, es que Jesús no quería la respuesta ni la 
proclamación de los demonios. Esos eran labios inmundos, sucios, 
horrendos. Jesús quería la confesión de pecadores arrepentidos, no de 
demonios orgullosos.


Pero hay una razón más importante aún. 


Verás, el ministerio de Jesús es uno que todavía requería preparación y 
predicación de quién Él era. Los gritos de los demonios no iban conforme 
con aquel que era de corazón Manso y Humilde. 


Y, principalmente, aquel que vino para revelarse por completo como el 
santo de Dios que moriría en una cruz por los pecadores. La confesión 
verdadera, el entendimiento verdadero de quién es Jesús, solo se puede 
captar en la gloria de la Cruz. Es ahí donde todo lo que Dios es encuentra 
su punto máximo.


Y es así como Jesús no quería que lo buscaran solo por milagros, ni quería 
las confesiones de los demonios, ni era comprado por la aparente lealtad 
de las multitudes. Jesús tenía el plan de predicar el evangelio del Dios 
hecho hombre, humilde hasta la muerte, y muerte de cruz. 


Y aquellos que busquen a Jesús en la cruz lo encuentran hoy 
resucitado en gloria y majestad.
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